

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 742

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Sábado 18 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 18 (2 m.)

Notas políticas

Los presupuestos

En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy seguirán examinándose los presupuestos y se tratará de los preparativos militares para las operaciones de Alhucemas.

Cierva tiene muy adelantado el presupuesto de Guerra.

Los de los demás departamentos tienen pocas variaciones con relación a los actuales.

Se diferencian en la restricción de algunos servicios.

Espérase con interés la parte referente a amortizaciones, que se supone no se harán en forma violenta, sino lentamente, conforme ocurran vacantes.

No se oculta al Gobierno que será preciso habilitar sesiones extraordinarias para despachar la labor económica.

Apenas se inicien las tareas parlamentarias, se tratará de la cuestión con los jefes de minorías.

El Gobierno cree que la forma menos violenta es habilitar los lunes y sábados para celebrar sesión.

El Presidente del Congreso

Sanchez Guerra está completamente restablecido de su dolencia, pero no salió de su domicilio.

Visitas

Maura recibió la pasada tarde la visita del Conde de Coello de Portugal, Cambó y Matos.

La reglamentación del juego.

La pasada tarde recibió Maura el proyecto reglamentando el juego.

Se examinará en uno de los próximos Consejos.

En el Decreto se legaliza el régimen actual con el más amplio criterio.

Asegúrese que el Estado cobrará el 50 por 100 de los beneficios.

Varias noticias

Detención importante

BARCELONA.—Ha sido detenido un español a quien se le ocuparon cartas fechadas en París y Moscú y numerosos documentos comprometedores.

Parece que este individuo sufragó la propaganda realizada últimamente en Barcelona y en Madrid.

Se reserva su nombre.

Naufragio

FERROL.—En la ría de Ares naufragó un pesquero, pereciendo cuatro tripulantes.

Broma pesada

BADAJOS.—En el pueblo de Casosera y con objeto de dar una bro-

ma se vistieron de hombres dos muchachas.

Encontráronse varios mozos con quien sostuvieron una pedrea.

Uno de ellos disparó el revolver, matando a una.

El agresor huyó, internándose en Portugal.

Una huelga

ZARAGOZA.—En vista de la huelga de obreros agrícolas de Boltaña reclutáronse obreros en otro pueblo para sustituirlos.

Reina gran excitación.

La Infanta Luisa

SEVILLA.—Ha mejorado de la afección grippal, la Infanta doña Luisa.

Campo de aterrizaje

OVIEDO.—Llegó el general Echagüe con objeto de emplazar el campo de aterrizaje en los terrenos de La Llaneza.

La obra costará 300 000 pesetas.

Nuestra acción en Marruecos

Reparación de caminos.—Preparativos

MELILLA.—Los ingenieros repasan activamente los caminos destruidos por los temporales.

En las posiciones avanzadas se reúnen grandes elementos para el combate de Llad Setut.

Una razzia

LARACHE.—Con motivo de recientes agresiones en el sector de Ain continúan las concentraciones de fuerzas.

Al mando del coronel Carrasco se realizará una razzia, formando la columna fuerzas europeas, Regulares y de la Policía.

Los prisioneros

BARCELONA.—El teniente de la Policía indígena Esteban Gilbert escribe a su hermano de Aix-dir, diciendo que Abd el Krin impide a los prisioneros que reciban cartas.

Sólo les conceden 15 minutos diarios de libertad.

Les invade la miseria.

Abd el Krin les ha dicho que antes podía garantizarles la vida, pero ahora se lo impiden las circunstancias y será imposible evitar un hecho lamentable.

Los prisioneros temen se les aplique la ley de fugas.

El Diario de Albacete

se vende en Madrid, en el kiosco que «La Tribuna», diario gráfico de la noche, tiene establecido en la calle de Acalá.

El proceso de Landrú



Enrique Deseado Landrú, el famoso barba azul francés, al cual le ha sido desestimada la demanda de revisión de su proceso, por lo cual será guillotinado en una plaza pública de Versallés.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Como suponíamos, «La toma de la Bastilla» es uno de esos condimentos teatrales que llevan más mostaza que sal, pero no de peor índole moral que muchos que se nos representan sin prevenirnos que dejamos en casa a la familia.

Es una obra bonita, bien presentada y entretenida.

Se distinguieron en su interpretación la señora Adamuz, las señoritas Intilini y Cerdá y los señores González, Marín, Venegas y Puyol.

Esta noche se representará la comedia en cuatro actos de A. Capus y E. Arenes, arreglo de Danvilla, titulada «El adversario».

A las diez.

SALÓN LICEO

Se aplazó para esta noche el debut de la notable bailarina Luisita Quirós, y en lugar de Margot Palma debutará la aplaudida canzonetista Alicia Mely.

La proyección del primer episodio de la grandiosa película «Mas-camor» fué celebradísima.

Secciones a las nueve y tres cuartos y once y media de la noche.

Per la tarde función de cine solo a las seis y tres cuartos, a precios populares.

De Sociedad

Está mejorada de su enfermedad la preciosa niña Carmencita, hija del Gobernador civil de esta provincia don Rafael López de Haro.

Necrología

Ha fallecido en La Herrera el Secretario de aquel Ayuntamiento don Facundo Moreno García, que contaba con merecidas simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Enviamos nuestro pésame a la familia del finado.

En el Ateneo

HOMENAJE A DON FRANCISCO GINER DE LOS RIOS

Los alumnos de la Escuela Normal de Maestros, para inaugurar, en el aspecto cultural, su Sociedad Excursionista de la clase de Historia, celebrarán una velada necrológica en homenaje a don Francisco Giner de los Rios, mañana por la noche con motivo del VII aniversario de la muerte del llorado maestro.

En la fiesta, fervorosamente organizada y ofrecida, intervendrán con lectura de trabajos clásicos y originales las señoritas Melero y Martínez Sánchez y los señores Mora, Iniesta, Manera, Reverte, Lozano, Miñana y el Ilmo. Gobernador civil de la provincia que presidirá el acto.

Los intermedios musicales, a cargo de los maestros Asín y Laliga.

La velada se celebrará en los salones—generosamente cedidos—del Ateneo, a las diez en punto de la noche.

Podrán asistir a ella los señores socios y sus familias y las personas expresamente invitadas.

HORAS

En las noches profundas de mi duelo su aparición fué como una música de amores y como una promesa de venturas. La amé en silencio: estaba ella muy alta entonces; estaba entonces yo demasiado hundido, y hué de callar llorando en silencio, y hué de sepultar aquella pasión santa en el fondo de mi pecho... Por ELLA fui hombre y para cantarla me hice poeta...

Pero seguí en silencio, sin decir la nada, sin atreverme a confesarle lo que para nuestro porvenir había pensado, y hoy que una desgracia irreparable ha venido como a unirnos más y más, aunque espiritualmente, siento en mi ser como el mi-agro de una resurrección.

Estas HORAS que a continuación leeréis son escenas vivas de su vida excelsa. Girones, pinceladas, trozos de mármol blanco donde difícilmente podrá verse a la perfección la imagen de su rostro bello y la imagen de su alma. He aquí el por qué de estas horas: Yo amaba con locura a María Benavente y Aranda y como no podía decirse lo... la gracia de su amor, me las dictó.

José Riso de Estasen.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

MURCIA-CATEDRAL Y YECCLA.—Vista de una competencia entre ambos Juzgados de primera instancia para conocer de pleito sobre pago de cantidad en que son partes don Cristóbal López Muñoz y otro y don Juan Luis Azorín.

Letrados, señores La Cierva (don Isidoro) y Serra Valcárcel. Procuradores, señores Olivas y Ponce.

MURCIA SAN JUAN.—Pleito seguido entre don Jesús Sevilla Marco y doña María Guirao Rebollo, sobre pago de cantidad.

Letrados, Sres. Alcázar y Cierva (don Isidoro).

Procuradores, señores Cantos y Perras.

Más cartas de soldados

(De los últimos acuses de recibo que han llegado a poder de la empresa del Salón Liceo).

«Campamento Rokba el Gozal 1 Enero 1922.

«Sr. don Bienvenido Herreros.—Albacete.

«Distinguido señor: En mi poder la suya 16 del pasado la cual me proporcionó una gran alegría por ver que la noble Albacete se acuerda de sus hijos y mitiga sus penalidades en la lucha por la patria.

«Hoy que recibo el giro me complace en comunicarlo a usted, dando mis más expresivas gracias a usted como organizador y artífice cooperadores de tan benéfica función.

«Me repito de usted afmo. y humilde s. s. q. e. s. m.—José Yeste Romero».

«Tetuán día 2 de Enero 1922.

«Muy señor mío y de mayor aprecio: Recibi su grata carta y per ella veo que no han olvidado los buenos albacetenses de sus hijos que luchan por la patria en estas tierras de Africa, en donde damos hasta la última gota de sangre por defender la bandera y si hasta es preciso, perder la vida por ella.

«Damos las gracias a los buenos albacetenses que no olvidan a sus hijos, que luchan en tierras africanas.

«Yo creía que no se acordarian, pero veo que no nos han olvidado.

«Dispensen la letra, pero está escrita en la culata del fusil, porque la mesa está suspendida por que las circunstancias lo exigen.

«Doy las gracias por la buena voluntad que ha tenido la empresa del Liceo, lo que no ha tenido otra.

«Se despide de ustedes el soldado, que lo soy.—Ignacio Monte-»

«Regimiento Infantería de Ceuta.

«Fondak 3 Enero 1922.

«Muy señor mío: Hoy recibo su muy atenta fechada en esa el 16, a la cual contestó lo que sigue:

«Su carta entre otras cosas me ha traído un recuerdo patrio, el cual me he sentido profundamente emocionado al saber que en esa no hemos sido olvidados nosotros los que luchamos por la patria.

Por tanto le ruego haga saber mi agradecimiento más sincero a todas aquellas personas que hayan cooperado a enviar a estos modestos soldados el aguinaldo de Nochebuena.

«En la suya dice le conteste al recibir el giro; yo no lo he recibido por causa de que aquí los Cuerpos se hacen cargo de ellos y en un día señalado para ello los entregan, y no los pueden entregar en el acto por estar el Regimiento en varias fracciones en el campo y por ello llevan turno por los campamentos; agudo.»

«No obstante, me he sentido tan agradecido al leer la suya que le contesto inmediatamente.

«No tenga cuidado, señor mío,